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Introducción 
 

Esta serie de seis clases está basada en Juan 15. Dios es el labrador o 
guardián de la vid y de sus pámpanos. Jesús es la vid que nutre al 
pámpano. Su expiación, de acuerdo a la "Palabra de verdad", provee la 
fortaleza que necesita el pámpano para dar fruto. Los pámpanos son la 
parte de la planta que despliega la gloria de la vid. Ellos llevan fruto y 
esparcen la semilla que reproduce la vid. El pámpano no puede existir 
separado de la vid que lo alimenta. Pero sin el pámpano la vid no puedo 
reproducirse. Los pámpanos llevan a la vid a su plenitud. Dios quiere que 
caminemos, como uno con Él, en una relación. Él nos lleva a nuestra 
plenitud y nosotros lo llevamos a Él a Su plenitud. 
 
Romanos 8:28 Y sabemos que a los que aman a Dios, todas las cosas les 
ayudan a bien, esto es, a los que conforme a su propósito son llamados.  
  
Salmos 1:1-3 Será como árbol plantado junto a corrientes de aguas, Que 
da su fruto en su tiempo, Y su hoja no cae; Y todo lo que hace, prosperará.  
El que se deleita en la ley del Señor serán como árboles plantados junto 
aguas y prosperan en todo. 
 
Hay dos leyes: la ley del pecado y de la muerte, y la ley de vida en Cristo 
Jesús.  
 
Romanos  8:1 Ahora, pues, ninguna condenación hay para los que están en 
Cristo Jesús, los que no andan conforme a la carne, sino conforme al 
Espíritu. 2Porque la ley del Espíritu de vida en Cristo Jesús me ha librado de 
la ley del pecado y de la muerte.  

2 Corintios 3:6 el cual asimismo nos hizo ministros competentes de un 
nuevo pacto, no de la letra, sino del espíritu; porque la letra mata, más el 
espíritu vivifica. 

 
¡La ley del pecado y la muerte matan! También se llama el ministerio de 
la muerte.  2 Corintios 3:7 Y si el ministerio de muerte… 
2 Corintios 3:9 el ministerio de condenación ya fue terminado. 
2 Corintios  3:11 este ministerio de condenación está basado en la ley de 
Moisés y operar en el causará ceguera espiritual.  



El ministerio de muerte que tuvo gloria y que pereció está basado en la 
ley de Moisés, el operar en este ministerio te causará una ceguera 
espiritual.  
 
2 Corintios 3:14-15 Este ministerio no los pudo hacer libres bajo el 
Antiguo Pacto, y ni te hará libre ahora. 
            
La ley del espíritu de vida en Cristo Jesús es lo que da vida. Se le llama el 
Ministerio del Espíritu y el Ministerio de Justicia.  
 
2 Corintios 3:8,9  Solo por el Espíritu de Cristo es removido el velo que 
los mantiene ciegos de ver la verdad espiritual. 
 
2 Corintios 3:16-18 El quitar el velo nos revela nuestra verdadera 
identidad. 
  
La guerra entre el hombre y Dios ha terminado.  
 
Salmo 40:1-2   
Hebreos 10:14-17  
 
 O ¿es? 
 
Romanos 8:15  Pues no habéis recibido el espíritu de esclavitud para estar 
otra vez en temor, sino que habéis recibido el espíritu de adopción, por el 
cual clamamos: ¡Abba, Padre!  
 
Existen dos clases de temores, uno tiene sus raíces en el Amor y el otro 
tiene sus raíces en el Tormento.  
 

 El espíritu de temor que produce esclavitud es causado por la 
intimidación que proviene del adversario. Produce tormento 
porque está basado en la obligación, acusación y castigo. No se basa 
en una relación de amor, sino de servidumbre. Un sirviente nunca 
podría llamar al dueño de la casa Abba.  
 

 El Espíritu de Adopción tiene sus raíces de una relación. Viene de 
la palabra reverencia que se combina con temor,  amor, afecto y 
confianza [como una relación entre un padre y sus hijos]. Tormento 



nunca es parte de este tipo de temor. Antes de que realmente 
podamos entender lo que significa temer a Dios, primero tenemos 
que entender el tipo de amor que él tiene por nosotros.  

 
Gálatas 4:22-31 el hijo de la esclava no hereda igual que el hijo de la 
libre.  
Gálatas 4:30 echa fuera la esclava y a su hijo ¡Tenemos que deshacernos 
de todo la manera de pensar de la ley! 
 
Mezclar la ley con la gracia pone a los cristianos en una posición que les 
impide experimentar la verdadera libertad.  Aún Jesús dijo, “me gustaría 
que seas caliente [totalmente dependiendo de la gracia] o frio 
[totalmente dependiendo de la ley] pero has venido a ser tibio y esto 
te ha puesto en una situación de frustración.   Apocalipsis 3:15-16 
 
Gálatas 3:3 ¿Habiendo comenzado por el Espíritu, crees que puedes ser 
perfeccionado por la carne?  
Gálatas 2:21 No deseches la gracia de Dios. 
Gálatas 1:6-7 Fuisteis llamados por la gracia de Cristo, pero ahora están 
siguiendo una versión pervertida.  
 
Jesús vino a servirnos y quiere caminar teniendo una relación con 
nosotros.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Se Necesitan Dos Para Una Relación 
 
Se necesitan dos para tener una relación. Tenemos una idea en común de 
que Dios es Todopoderoso, es Grande, necesitamos inclinarnos y darle 
honor. Necesitamos servirle y casi entretenerlo con una mentalidad de 
“esclavo”.  Él está arriba en la posición de gloria y honor y nosotros 
estamos en una posición menor como hombres y sirvientes. Nos vemos 
caminando con Dios en una relación de “esclavo” basada en una 
obligación en vez de caminar con él en una relación de “amor”. La manera 
en que Dios quiere caminar con nosotros es en una relación de amor. 
   
Isaías 29:13…y su temor de mí no es más que un mandamiento de 
hombres que les ha sido enseñado.  
Dios realmente quiere que corramos a él con confianza, y no nos alejemos 
de él por miedo. En la agenda de Dios esta ministrarnos a nosotros.  
 
Jesús dijo, “si no te lavaré, no tendrás parte conmigo”.  
   
Juan 13:4 se levantó de la cena, y se quitó su manto, y tomando una toalla, 
se la ciñó.  5 Luego puso agua en un lebrillo, y comenzó a lavar los pies de 
los discípulos, y a enjugarlos con la toalla con que estaba ceñido.  
 
 Encontramos a Jesús teniendo la última cena con sus discípulos. Dice que 
él se ciñó con una toalla. Si fuéramos a verlo físicamente, encontraríamos 
que Jesús al quitarse el manto y ceñirse la toalla vino a ser como un 
sirviente, siendo así la manera que lavo los pies a sus discípulos.  
  
Juan 13:6 Entonces vino a Simón Pedro; y Pedro le dijo: Señor, ¿tú me 
lavas los pies? 7 Respondió Jesús y le dijo: Lo que yo hago, tú no lo 
comprendes ahora; mas lo entenderás después. 8 Pedro le dijo: No me 
lavarás los pies jamás. Jesús le respondió: Si no te lavare, no tendrás parte 
conmigo. 9 Le dijo Simón Pedro: Señor, no sólo mis pies, sino también las 
manos y la cabeza.  
 
Cuando llegó a Pedro, Pedro le dijo que no le dejaría lavarle los pies. Jesús 
le dijo si no dejaba que Jesús le sirviera o ministrara, no tendría parte con 
él. Pedro le dijo, “lávame todo, no te detengas en mis pies”.    
Jesús vino a ministrarnos. Él vino a servirnos. No vino a exaltarse por 
encima de nosotros.  



Marcos 10:42-45 
 
Marcos 10:42 Mas Jesús, llamándolos, les dijo: Sabéis que los que son 
tenidos por gobernantes de las naciones se enseñorean de ellas, y sus 
grandes ejercen sobre ellas potestad. 43 Pero no será así entre vosotros, 
sino que el que quiera hacerse grande entre vosotros será vuestro servidor, 
44 y el que de vosotros quiera ser el primero, será siervo de todos. 45 
Porque el Hijo del Hombre no vino para ser servido, sino para servir, y para 
dar su vida en rescate por muchos. 
  
Lucas 22:25-27  
 
Lucas 22:25 Pero él les dijo: Los reyes de las naciones se enseñorean de 
ellas, y los que sobre ellas tienen autoridad son llamados bienhechores; 

26 mas no así vosotros, sino sea el mayor entre vosotros como el más joven, 
y el que dirige, como el que sirve. 27 Porque, ¿cuál es mayor, el que se sienta 
a la mesa, o el que sirve? ¿No es el que se sienta a la mesa? Mas yo estoy 
entre vosotros como el que sirve.  

¿Quién es el mayor, quien se sienta en la mesa o él que sirve a la mesa? 
¿Qué posición dijo Jesús que estaba, y en qué posición dijo que 
estábamos? ¡No te lo pierdas! Léelo cuidadosamente.   

 
La vida eterna se basa en tener una relación con Jesús. 
 
Juan 17:3 Y esta es la vida eterna: que te conozcan a ti, el único Dios 
verdadero, y a Jesucristo, a quien has enviado.  
 
En Efesios 5:30-32 la relación matrimonial entre un hombre y una mujer 
se compara a la relación que Cristo tiene con su iglesia. Dos partes 
opuestas se unen para ser una.    
 
Vamos a hablar de esa relación y cómo esta corresponde con nosotros en 
nuestra relación con Jesús: dos partes opuestas se unen para hacer uno. 
En el capítulo de Génesis 1 leemos que Dios duplica su imagen en el 
hombre. 
 
Génesis 1:27 Y creó Dios al hombre a su imagen, a imagen de Dios lo creó; 
varón y hembra los creó.  



 
Dice que la mujer fue creada “en” el hombre antes de que ella fuera sacada 
afuera de él. En el capítulo 2:18 dice que él hombre no fue creado para 
estar solo, él necesito una ayuda idónea.   
 
Génesis 2:18 Y dijo Jehová Dios: No es bueno que el hombre esté solo; le 
haré ayuda idónea para él.  

 
De acuerdo con la Concordancia Strong, una ayuda idónea es la parte 
opuesta que se complementa, o que valida la otra parte.  
 
Génesis 2:21 Entonces Jehová Dios hizo caer sueño profundo sobre Adán, y 
mientras éste dormía, tomó una de sus costillas, y cerró la carne en su lugar.  
22 Y de la costilla que Jehová Dios tomó del hombre, hizo una mujer, y la 
trajo al hombre. 23 Dijo entonces Adán: Esto es ahora hueso de mis huesos 
y carne de mi carne; ésta será llamada Varona, porque del varón fue 
tomada. 24 Por tanto, dejará el hombre a su padre y a su madre, y se unirá 
a su mujer, y serán una sola carne.  
 
Debido a que el hombre fue creado a la imagen de Dios, si no era bueno 
que el hombre estuviera solo, tampoco es bueno para Dios estar solo.  
 
Efesios 1:4 según nos escogió en él antes de la fundación del mundo, para 
que fuésemos santos y sin mancha delante de él en amor. 
 
El hombre fue creado “en Dios” antes de que fuera sacado fuera de Él. 
Mírese en Dios. Estamos viviendo lo que fue establecido antes. Fuimos 
creados en Él antes de que fuéramos sacados fuera de Él.   
 
Efesios 5:29 Porque nadie aborreció jamás a su propia carne, sino que la 
sustenta y la cuida, como también Cristo a la iglesia, 30 porque somos 
miembros de su cuerpo, de su carne y de sus huesos. 31 Por esto dejará el 
hombre a su padre y a su madre, y se unirá a su mujer, y los dos serán una 
sola carne.  
 
Somos “huesos de Sus huesos”. Otra vez, mírese estando “En Dios 
Todopoderoso”.  Somos Uno con Él. Cuando tenemos una relación íntima 
con Él, nos unimos y juntos nos complementamos el uno con el otro. 
Piensa esto con Dios. En Colosenses 2:10 dice, que estamos completos 



en Él. Pero esto es solo una parte de la relación. En Efesios dice que 
nosotros lo traemos a Él a Su Plenitud.        
 
Efesios 1:22 y sometió todas las cosas bajo sus pies, y lo dio por cabeza 
sobre todas las cosas a la iglesia, 23 la cual es su cuerpo, la plenitud de 
Aquel que todo lo llena en todo.  
 
Estamos completos en Él, pero caminar junto con Él trae una totalidad de 
plenitud de Él.  Cuando correctamente vemos la posición que nos ha 
llamado a llenar, y caminamos en su provisión, corrobora el hecho de que 
¡Él es Nuestro Buen Proveedor!    
 
En una relación matrimonial, cada parte es valiosa. Ninguna parte es más 
valiosa que la otra.  Ninguna trae en esclavitud a la otra.  El hombre no se 
levanta por encima de la mujer, ni la mujer se levanta sobre el hombre. 
Ambas partes son valiosas, y toma de las dos partes el ser un conjunto 
completo. 
 
Según 1 Corintios 12:12-25, el cuerpo de Cristo tiene muchas partes. 
Ninguna parte se estima por encima de los demás. De debe prestar 
particular atención a las partes que parecen ser más débiles.       El cuerpo 
es fuerte aun en sus partes débiles. Nosotros con Dios estamos en la 
posición débil y Dios nos provee de tal manera que somos llenos con su 
fortaleza.  
 
En una relación matrimonial, los dos se unen y toman una sola identidad.  
 
Efesios 5:31 Por esto dejará el hombre a su padre y a su madre, y se unirá 
a su mujer, y los dos serán una sola carne 
 
Génesis 5:2 Varón y hembra los creó; y los bendijo, y llamó el nombre de 
ellos Adán, el día en que fueron creados.  
 
Dios llamó “sus” nombre Adán. Ellos se identificaban como uno solo. Dios 
se identifica con nosotros de la misma manera. Nuestra identidad se basa 
en Su poder y fuerza y Su provisión para nosotros.     
 
Isaías 40: 26 Levantad en alto vuestros ojos, y mirad quién creó estas 
cosas; él saca y cuenta su ejército; a todas llama por sus nombres; 



ninguna faltará; tal es la grandeza de su fuerza, y el poder de su 
dominio.  
 
Un matrimonio está basado en compromiso. El matrimonio es tan fuerte 
como el compromiso que las dos partes tienen el uno con el otro. Cuando 
este compromiso o confianza es violado, el matrimonio está en peligro.      
 
Dios no es de esa forma. Su compromiso con nosotros no puede ser 
quebrantado.  
 
Hebreos 13:5 dice que él nunca nos dejará ni nos desamparará. Siempre 
está con nosotros. Es una promesa que nos ha hablado y la mantendrá. 
Dice Romanos 8:35-39 que ¡Nada nos puede separar del amor de Dios, 
que es en Cristo Jesús Señor nuestro! Su amor es Incondicional. 
 
Conocer a alguien es diferente de saber algo acerca de él. En una relación 
se requiere conocer profundamente a alguien.  Dios quiere que lo 
conozcamos. En el libro de Daniel dice que “la gente que conoce a su Dios 
es fuerte”.   El conocerle a él nos hace fuertes. Pero estar involucrados en 
una relación significa que ambas partes se involucran en conocerse el uno 
con el otro. Dios conoce nuestros caminos. Nos conoce porque nos creó.    
 
Salmo 139:2 Tú has conocido mi sentarme y mi levantarme; Has entendido 
desde lejos mis pensamientos. 3 Has escudriñado mi andar y mi reposo, 
Y todos mis caminos te son conocidos. 
 
Salmo 18:30 En cuanto a Dios, perfecto es su camino, Y acrisolada la 
palabra de Jehová; Escudo es a todos los que en él esperan. 
Salmo 18:32 Dios es el que me ciñe de poder, Y quien hace perfecto mi 
camino. 
 
Se nos dice que debemos de llenar nuestros pensamientos 
continuamente con la bondad de Dios. Salmo 77:12   Meditaré en todas 
tus obras, y hablaré de tus hechos.  
 
Salmo 139:17 ¡Cuán preciosos me son, oh Dios, tus pensamientos! 
¡Cuán grande es la suma de ellos! 18 Si los enumero, se multiplican más que 
la arena; Despierto, y aún estoy contigo. 
 



Dios tiene su corazón lleno de pensamientos por ti. No son pensamientos 
de condenación sino de alabanza. 
 
Se nos ha dicho que debemos cantar y adorar a Dios continuamente, pero 
Dios también canta sobre nosotros.  
 
Sofonías 3:17 Jehová está en medio de ti, poderoso, él salvará; se gozará 
sobre ti con alegría, callará de amor, se regocijará sobre ti con cánticos. 
 
¡Dios está enamorado de ti!  
 
En una relación no comunicamos con los demás. Tenemos los mismos 
sueños y deseos. Una relación se rompe si en la comunicación se 
comienza a edificar una pared entre los dos. A veces llegamos a un punto 
que ya no nos sentimos libres para comunicarnos. Nos comenzamos a ver 
como “inaccesible”, “no puedo hablar con él porque no va a entender”, “si 
sabe lo que he hecho, se va a enojar”. Esa actitud empieza a romper la 
comunicación que mantiene unida la relación. Con Dios ha sido igual, 
hemos desarrollado esa actitud “inaccesible” acerca de Dios. Creemos que 
Dios no puede o no entiende nuestras debilidades y por eso no hablamos 
con Él.  
 
Dios quiere que “corramos” a Él con todo. Hebreos 4:12-16 no hay nada 
que no podamos hablar con Él. Él entiende exactamente de dónde 
venimos. Dios no quiere que hagamos como Adán y Eva cuando fueron 
destituidos de la gloria de Dios, ellos corrieron y se escondieron. Dios no 
quiere que nosotros después que la embarramos salgamos corriendo y 
nos escondamos de Él.     
 
Isaías 45:9 ¡Ay del que pleitea con su Hacedor!  
 
Dios quiere que hablemos con Él sobre las cosas que no entendemos. Nos 
colocamos en las manos del enemigo cuando no somos capaces de 
comunicarnos con Dios acerca de cualquier cosa. Si tienes una pregunta, 
Dios quiere contestarte ¡Dios quiere responderte! Él si te quiere dar 
respuestas.  
 



Isaías 45:11 Así dice Jehová, el Santo de Israel, y su Formador: 
Preguntadme de las cosas por venir; mandadme acerca de mis hijos, y 
acerca de la obra de mis manos.   
 
Como cristianos estamos instruidos a “orar sin cesar”. En una relación, 
los dos lados están trabajando juntos “sin cesar” para el bien de todos. La 
Biblia dice que “Él está continuamente intercediendo por nosotros”. 
Hebreos 7:25, Romanos 8:26, Salmo 121:4 Dios dice que “él nunca 
descansa ni duerme” porque continuamente está cuidando sobre 
nosotros.  
Nuestro esposo es el “Salvador” y la “Cabeza del cuerpo”.  
 
Efesios 5:23 porque el marido es cabeza de la mujer, así como Cristo es 
cabeza de la iglesia, la cual es su cuerpo, y él es su Salvador. 
1 Pedro 3:7 Vosotros, maridos, igualmente, vivid con ellas sabiamente, 
dando honor a la mujer como a vaso más frágil… 
 
A veces las mujeres no quieren oír esto, porque les hace sentir que no son 
valiosas como el hombre. Pero esto no es lo que esta Escritura nos está 
diciendo. La palabra Salvador en las Escrituras también significa 
Defensor, está en el corazón del hombre llevar la carga, abrir la puerta del 
carro, cuidar de la mujer como su defensor. El cuidar a la mujer es algo 
que está programado dentro del hombre. Esto está también en el corazón 
de Dios. Dios quiere cuidar de nosotros. Él quiere que la carga en nuestros 
hombros sea liviana ¡Él quiere cargar nuestras cargas!  
 
Dios quiere nuestra relación con Él basada en la “Unidad”. 
 
Juan 17:21 para que todos sean uno; como tú, oh Padre, en mí, y yo en ti, 
que también ellos sean uno en nosotros; para que el mundo crea que tú me 
enviaste. 22 La gloria que me diste, yo les he dado, para que sean uno, así 
como nosotros somos uno. 23 Yo en ellos, y tú en mí, para que sean perfectos 
en unidad, para que el mundo conozca que tú me enviaste, y que los has 
amado a ellos como también a mí me has amado.  
 
¿Sabías que el mundo no puede creer que Jesús nos ha enviado, a no ser 
que tomemos posesión y entendamos de que somos Uno con Él? Si no 
entendemos el concepto de que somos Uno con Jesús como Jesús fue con 



Dios, entonces será imposible para la gente del mundo comprender 
cuanto Dios nos ama.  
 
Recuerde el papel de la ayuda idónea. El mundo tiene una imagen 
distorsionada de Dios. Lo ven como duro y condenatorio. Se ven como 
subordinados a él ¡Porque lo vemos así en nuestras vidas! Cuando nos 
comenzamos a ver llenos con la misma gloria y honor que Jesús fue lleno, 
cuando comenzamos a entender la relación de amor que Dios quiere 
tener con nosotros y lo extenso de Su provisión para nosotros, entonces 
el mundo comenzará a ver a Dios como un buen proveedor.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



La Vid y las Ramas 
 
Juan 17:23 Somos Uno con Él. 
Efesios 5:29-32 “Somos hueso de sus huesos”.  
¡Dios escogió el no estar solo! Él escogió el que nosotros fuéramos Su 
ayuda idónea.  
 
Tenemos una relación de “pareja” con Él.  
 
Colosenses 2:10 Estamos completos en Él. 
Efesios 1:23 Nosotros lo traemos a Él a Su plenitud.   
 
Con esto en mente, enfoquemos en el concepto con respecto a la vid y sus 
ramas, que está en Juan 15.  
 

Juan 15:1-5 Yo soy la Vid Verdadera, y mi Padre es el Labrador.   

2 Todo pámpano que en mí no lleva fruto, lo quitará; y todo aquel que lleva 
fruto, lo limpiará, para que lleve más fruto.  

3 Ya vosotros estáis limpios por la palabra que os he hablado.  

4 Permaneced en mí, y yo en vosotros. Como el pámpano no puede llevar 
fruto por sí mismo, si no permanece en la vid, así tampoco vosotros, si no 
permanecéis en mí.  

5 Yo soy la vid, vosotros los pámpanos; el que permanece en mí, y yo en él, 
éste lleva mucho fruto; porque separados de mí nada podéis hacer.  
 
La rama no puede existir si no está unida a la vid. ¿Qué papel desempeña 
la vid en la relación que tiene con las ramas?  La vid es “la línea de vida” 
es todo lo perteneciente a la vida que fluye hasta la rama. Sin la vid no hay 
vida en la rama, esta depende de la relación que la rama tiene con la vid.  
 
¿Qué papel juegan las ramas? Las ramas fructifican y producen el fruto 
que contiene la semilla que asegura la reproducción de la vid. El fruto solo 
se produce cuando la rama recibe de la vid y está unida a ella 
¿Podría imaginarse una vid o un tronco de un árbol sin ramas?  ¿Qué le 
pasaría a la vid o al tronco del árbol sin las ramas? No solo las ramas 
producen el fruto de reproducción, pero el fruto que está en las ramas 



identifica al árbol. Todo el esplendor y la gloria del árbol o la vid es 
desplegado a través de las ramas que llevan las hojas, las flores y luego el 
fruto.  ¡Sin las ramas el tronco moriría!   
 
¡Toma de las dos partes! ¡Necesitamos entender que tenemos una 
relación de pareja con Dios! 
 
Jesús es la vid y nosotros las ramas. Relacionado esto con Génesis 1:24-
26 Dios creo todas las cosas para que dieran de su propio clase o género 
y Dios creó al hombre en Su imagen para que el produjera de Su propio 
clase o género.   
 
Juan 1:15 Yo soy la vid verdadera, y mi Padre es el labrador.  
 
Ahora mirando en Juan 15:1, ¿Cuál es el papel del Labrador? El labrador 
prepara la tierra, planta la semilla, suple el fertilizante, riega la planta y 
suple en abundancia todo lo que la planta necesita para que la planta de 
fruto en abundancia.   
 

Juan 15: 2Todo pámpano que en mí no lleva fruto, lo quitará; y todo aquel 
que lleva fruto, lo limpiará, para que lleve más fruto. 3Ya vosotros estáis 
limpios por la palabra que os he hablado.   

¿Qué pasa con la rama que no produce fruto? ¿Qué debe ocurrir antes de 
que la rama pueda dar más frutos?  Tenemos la idea tradicional de que 
será un proceso doloroso debido a que no lo hemos mirado desde la luz 
de la relación que la rama debe tener con el tronco.  A menos que la 
provisión fluya a través de la vid, la rama no dará fruto.  

Miremos a la Escrituras otra vez a la luz de las definiciones “lo quitará” y 
“lo limpiará” de la concordancia Strong.  

Lo quitará-levantar, quitar, expiar el pecado, remover. 

Lo limpiará-limpiar, podar, expiar el pecado. 

Las ramas producen fruto porque la cruz fue un éxito. Todo lo que parece 
interponerse en la rama para que dé frutos ¡ya fue llevado por el labrador 
a través de la obra consumada de Jesús en la cruz!  

Juan 15:7 Si permanecéis en mí, y mis palabras permanecen en vosotros, 



pedid todo lo que queréis, y os será hecho.8 En esto [en esta posición de 
reposo (concordancia Strong)] es glorificado mi Padre, en que llevéis 
mucho fruto, y seáis [en esta fuerza acumulativa (concordancia 
Strong)] así mis discípulos.  

Llevamos fruto porque estamos unidos a la vid. La palabra “pedid” aquí 
tiene otro sentido. Suena como si la rama continuamente tenga que 
pedirle a la vid para ser suplida. Una vez más, por la referencia de la 
concordancia Strong, podemos obtener la correcta imagen de lo que se 
estaba diciendo.     

Pedir- (159) esta palabra en particular de “PEDIR” no significa el pedir 
como lo conocemos. Significa demandar lo que es debido o lo que nos 
pertenece, lo que es nuestro.  

En otras palabras, cuando la rama está en la posición de permanencia, 
toda cosa que la rama este necesitando es proveída por la vid debido a 
que esta es la función de la vid. Puesto en términos que podamos 
comprender, cuando tomamos nuestra posición como hijo con la 
mentalidad que el Padre proveerá para nosotros, vamos a tener todo lo 
que nosotros necesitemos de provisión. 

Juan 14:10 ¿Qué posición tomo Jesús (como el Hijo)? ¿No crees que yo 
soy en el Padre, y el Padre en mí? Las palabras que yo os hablo, no las 
hablo por mi propia cuenta, sino que el Padre que mora en mí, él hace las 
obras. 

Juan 15:9 Como el Padre me ha amado, así también yo os he amado; 
permaneced en mi amor.  

Se nos dice ¡Continúe! En el principio Dios creo todas las cosas para que 
produjese según su misma clase o género y nosotros somos los que 
damos los frutos y “llenen la tierra con el conocimiento de la Gloria del 
Señor”. Validamos al Padre como un buen proveedor cuando 
comenzamos a ver el tipo de relación que el padre desea que caminemos 
en él y recibamos de Su provisión.  Dios dijo que Él no podría compartir 
su gloria con nadie. ¿Qué quiere decir con esto, que no compartiría su 
gloria con nadie? Esto quiere decir que Él no compartiría su posición 
como nuestro proveedor con nadie, pero como nuestro Padre, Él 
comparte todo lo que tiene con nosotros.  Cuando comenzamos a darnos 
cuenta que estamos llenos con Su gloria, y Su honor y vivimos nuestras 



vidas con esta mentalidad, el mundo entero verá la Gloria de Dios a través 
de nuestras vidas.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Glorificar al Padre 

Juan 17: 4 Yo te he glorificado en la tierra; he acabado la obra que me diste 
que hiciese.  

Jesús terminó la obra que el Padre le dio para hacer. La obra era glorificar 
al Padre. La Gloria de Dios es todo lo que define quién es Dios, lo que tiene 
y lo que hace. Según la concordancia Strong, la palabra glorificar significa 
“una revelación con una manifestación 

Jesús fue ungido con el Espíritu Santo. Hechos 10:38 el Espíritu Santo 
directamente lo conectó con las cosas del Padre y lo hizo consciente de la 
presencia de Dios. Jesús tuvo una revelación de quién era Su Padre y tuvo 
una revelación de todo acerca de quién era Dios. El Padre se reveló al Hijo 
y esta revelación constantemente fluyó a través de la vida del Hijo de tal 
manera que cuando la gente vio a Jesús, tenían una revelación del Padre.      

Hebreos 1: 3 el cual, siendo el resplandor de su gloria, y la imagen misma 
de su sustancia, y quien sustenta todas las cosas con la palabra de su poder, 
habiendo efectuado la purificación de nuestros pecados por medio de sí 
mismo, se sentó a la diestra de la Majestad en las alturas.  

Jesús es la imagen misma [exacta copia] del Padre. Cuando la gente veía 
a Jesús, veían al Padre. Uno de los discípulos una vez le pregunto que les 
mostrará al Padre y Jesús le respondió, si me has visto a mí has visto al 
Padre, Juan 14:7,9-10. 

Juan 17:6 Biblia Amplificada Yo he manifestado tu nombre [te he 
revelado a ti mismo, lo real Tuyo]  a los hombres que del mundo me 
diste.  Tuyos eran, y me los diste, y han obedecido y guardado tu palabra.  
 
Nosotros hemos sido ungidos con el Espíritu Santo. El Espíritu Santo 
glorifica [revela] a Jesús en nosotros. Juan 16:13-15, Juan 14:16-17 
 
1 Juan 4:17. . . pues como él es, así somos nosotros en este mundo.  
 
Hemos sido llamados a glorificar al Padre de la misma manera que hizo 
Jesús.  
 
Juan 17:18  Como tú me enviaste al mundo, así yo los he enviado al mundo.  



Juan 20:21-23 Entonces Jesús les dijo otra vez: Paz a vosotros. Como me 
envió el Padre, así también yo os envío. 22 Y habiendo dicho esto, sopló, y 
les dijo: Recibid el Espíritu Santo. 23 A quienes remitiereis los pecados, les 
son remitidos; y a quienes se los retuviereis, les son retenidos. 

Llevamos fruto. Traemos el fruto que viene de su propia semilla 
(incorruptible) de “Su misma clase”. Cuando otros nos ven así como nos 
vemos correctamente en nosotros mismo y el Padre, otros mirarán al 
Padre. Génesis 1:12, 24,26 

Somos la manifestación de la Gloria de Dios en esta tierra. Se nos ha sido 
dada la comisión para llenar la tierra con el conocimiento de la gloria del 
Señor.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



El Árbol Corrupto 
 
Juan 15:4 Permaneced en mí, y yo en vosotros. Como el pámpano no puede 
llevar fruto por sí mismo, si no permanece en la vid, así tampoco vosotros, 
si no permanecéis en mí.  
 
Mateo 7:17-18 Así, todo buen árbol da buenos frutos, pero el árbol malo 
da frutos malos.  18 No puede el buen árbol dar malos frutos, ni el árbol 
malo dar frutos buenos.   

Según la concordancia Strong, algo que es corrupto está en 
descomposición o muriendo debido a que está separado de la fuente de 
vida.  

Mateo 7:15 Guardaos de los falsos profetas, que vienen a vosotros con 
vestidos de ovejas, pero por dentro son lobos rapaces. 16 Por sus frutos los 
conoceréis. ¿Acaso se recogen uvas de los espinos, o higos de los abrojos?  

 
Los falsos profetas vendrán con un mensaje que suena como bien, pero 
no traerá buen fruto (el fruto no permanecerá). Un árbol corrupto [uno 
que está separado de la fuente verdadera de vida] no puede dar sino 
frutos corruptos, que se pudren, no pueden permanecer, son falsos.  
Afuera hay mensajes que como que suenan bien, pero en vez de producir 
amor, gozo, paz y el sentido correcto de la justicia, están produciendo 
condenación, contienda, envidia, amargura y celos.   
 
2 Corintios 11:13 Porque éstos son falsos apóstoles, obreros fraudulentos, 
que se disfrazan como apóstoles de Cristo. 14 Y no es maravilla, porque el 
mismo Satanás se disfraza como ángel de luz. 15 Así que, no es extraño si 
también sus ministros se disfrazan como ministros de justicia; cuyo fin será 
conforme a sus obras.  

Una vez más, habrá falsos profetas con un mensaje que ¡parece bien! Ellos 
aparentemente serán como ministros de Justicia pero dependen de sus 
propias obras.  Ellos pondrán el enfoque en la habilidad de la rama en 
lugar de la fuente de la vid. Está es una fórmula de fracaso porque por las 
obras de la ley nadie puede ser justificado. ¿Saben ellos que están 
presentando un evangelio falso? No lo creo, el mensaje puede sonar bien, 
pero no puede producir lo que Dios quiere producir en nuestras vidas. 



Satanás está detrás de ese falso evangelio, engañando si es posible hasta 
los mismos escogidos.  

2 Tesalonicenses 2: 4 el cual se opone y se levanta contra todo lo que se 
llama Dios o es objeto de culto; tanto que se sienta en el templo de Dios 
como Dios, haciéndose pasar por Dios.  

El mensaje suena tan bien, usando la misma Biblia, que la gente piensa 
que viene de Dios.  

Mateo 7: 21No todo el que me dice: Señor, Señor, entrará en el reino de los 
cielos, sino el que hace la voluntad de mi Padre que está en los cielos. 

22Muchos me dirán en aquel día: Señor, Señor, ¿no profetizamos en tu 
nombre, y en tu nombre echamos fuera demonios, y en tu nombre hicimos 
muchos milagros? 23 Y entonces les declararé: Nunca os conocí; apartaos 
de mí, hacedores de maldad.  

Personas han participado en hacer cosas que suenan bien y aún 
aparentemente se ven bien, pero no son cosas que vienen del corazón de 
Dios. La Escritura dice: apartados de mí, hacedores de maldad, no los 
conozco. Los que están ocupados en obrar la ley ¡El Señor les dice 
apartados de mí!   

Puedes estar haciendo cosas por el reino y aun llamar a Jesús Señor, pero 
si lo haces desde el punto de vista de la ley y no del espíritu, no entrarás 
en el reino de los cielos. Creemos que esto significa que no van a pasar la 
eternidad con el Padre, pero lo que significa es que ni aun aquí en la tierra 
podrán participar o vivir en el fruto verdadero del Evangelio, que es 
justicia, paz y gozo en el Espíritu Santo.  

Romanos 14:17 porque el reino de Dios no es comida ni bebida, sino 
justicia, paz y gozo en el Espíritu Santo.  

Si no estás experimentando continuamente de estas cosas, esto es un 
buen indicio que los engaños del lobo están obrando en ti.  

Hay dos puertas ¡Una que conduce a la Vida y otra que conduce a la 
perdición y descomposición!  

Mateo 7:13 Entrad por la puerta estrecha; porque ancha es la puerta, y 
espacioso el camino que lleva a la perdición, y muchos son los que entran 
por ella; 14 porque estrecha es la puerta, y angosto el camino que lleva a la 



vida, y pocos son los que la hallan.  

Isaías 29:20 Porque el violento será acabado, y el escarnecedor será 
consumido; serán destruidos [arruinados, exterminados, acabados] 
todos los que se desvelan [atentos, alertas] para hacer iniquidad, 21 los 
que hacen pecar al hombre en palabra; los que arman lazo al que reprendía 
[al que hacia lo correcto] en la puerta, y pervierten [desvían, 
descarrían] la causa del justo [legal, correcto] con vanidad [inútil, 
vano].   

¿Qué aporta el ángel de luz caído o el lobo sobre el engaño según obras? 
Parece obvio, pero para el enemigo es fácil el involucrarnos debido a que 
tenemos tal celo por las cosas de Señor. Queremos lo que Dios tiene para 
nosotros y luchamos para obtenerlo… ¡Allí es donde el engaño funciona!   

Lea la parábola del Sembrador en Marcos 4. Esta parábola es clave para 
entender todas las otras parábolas. Marcos 4:13 y les dijo: ¿No sabéis esta 
parábola? ¿Cómo, pues, entenderéis todas las parábolas? La semilla fue 
sembrada en la tierra, pero la semilla no solo cayo en buena tierra, sino 
que también cayo junto al camino, en pedregales, y entre espinos, la 
cosecha fue un indicador del tipo de tierra donde la semilla cayó.  

Muchas veces nuestra primera reacción cuando leemos esto es que 
¡necesitamos hacer algo para mejorar la condición de nuestro terreno (el 
corazón)! Esto es una reacción natural porque todo el mundo quiere vivir 
la vida al máximo y ser un hijo productivo de Dios que le agrada al amo. 
Nuestro propio celo cae en las mentiras del lobo o del ángel de luz caído 
quien siempre nos va hacer creer en que somos justificados por las 
propias obras de nuestras manos.  

Marcos 4:14 El sembrador es el que siembra la palabra. 15Y éstos son los 
de junto al camino: en quienes se siembra la palabra, pero después que la 
oyen, en seguida viene Satanás, y quita la palabra que se sembró en sus 
corazones. 16Estos son asimismo los que fueron sembrados en pedregales: 
los que cuando han oído la palabra, al momento la reciben con gozo; 
17pero no tienen raíz en sí, sino que son de corta duración, porque cuando 
viene la tribulación o la persecución por causa de la palabra, luego 
tropiezan. 18 Estos son los que fueron sembrados entre espinos: los que 
oyen la palabra, 19  pero los afanes de este siglo, y el engaño de las riquezas, 
y las codicias de otras cosas, entran y ahogan la palabra, y se hace 
infructuosa.  



En cada una de estas situaciones, algo sucedió con la Palabra que fue oída 
y no fue capaz de dar su fruto. 1 Pedro 1:23 dice que la Palabra de Dios 
es incorruptible e Isaías 55:10-11 dice que la Palabra de Dios no volverá 
a mí vacía, sino que hará lo que yo quiero, y será prosperada en aquello 
para que la envié. Marcos 4:24 dice: tengan cuidado de cómo oís y en la 
otra historia del sembrador que está en Lucas 8:18 dice: mirad pues 
como oís. A menos que lo que oyes viene del Espíritu Santo, tu oír no 
podrá ser capaz de producir fruto el buen fruto que permanece. 1 
Corintios 2:9-14. 

¿Qué parte juega el terreno para que una siembra tenga su cosecha? ¿Es 
el terreno el que tira las piedras por sí mismo o aún es capaz de sacar su 
propia maleza?  Esto es trabajo del agricultor. El terreno solo recibe la 
semilla. Esto está directamente relacionado con la vid y las ramas. Las 
ramas reciben y de lo que reciben se produce el buen fruto.  El fruto viene 
por permanecer en la posición donde toda la provisión es suplida por la 
vid.  

Si no estás permaneciendo en la vid, la rama lo revelará. En lugar de tener 
el fruto producido por el Espíritu Santo paz, gozo y justicia, estarás 
experimentado frustración y condenación que proviene de la carnalidad 
que se basa en su propio esfuerzo de cumplir la ley. Romanos 7:18  

Mateo 7:20 Así que, por sus frutos los conoceréis.  

¿Realmente hemos comprendido el concepto de permanecer en Él o está 
mezclado con las mentiras del ángel de luz caído que promueve una falsa 
justicia a través de guardar las obras de la ley? Dios es nuestro proveedor, 
nuestro labrador y nuestra fuente.  

2Pedro 1:3 Como todas las cosas que pertenecen a la vida y a la piedad nos 
han sido dadas por su divino poder, mediante el conocimiento de aquel que 
nos llamó por su gloria y excelencia.  
2Pedro 1:8 Porque si estas cosas están en vosotros, y abundan, no os 
dejarán estar ociosos ni sin fruto en cuanto al conocimiento de nuestro 
Señor Jesucristo.  9 Pero el que no tiene estas cosas tiene la vista muy corta; 
es ciego, habiendo olvidado la purificación de sus antiguos pecados.  
 
 
 
 



El Espíritu Santo Activándonos 
 
Romanos 8:6 Porque el ocuparse de la carne [consciente de pecado] es 
muerte, pero el ocuparse del Espíritu [consciente de Dios] es vida y paz.  
2Corintios 10:3 Pues aunque andamos en la carne, no militamos [batallar 
las inclinaciones carnales] según la carne. 4 (porque las armas de 
nuestra milicia no son carnales, sino poderosas en Dios para la destrucción 
de fortalezas).   
 
Llegamos a ser conscientes de Dios y teniendo una mente espiritual a 
través de la obra del Espíritu Santo. Las cosas espirituales necesitan ser 
discernidas espiritualmente. Solo podemos tener acceso a las cosas del 
Espíritu por revelación.  
 
1 Corintios 2:12 Y nosotros no hemos recibido el espíritu del mundo, sino 
el Espíritu que proviene de Dios, para que sepamos lo que Dios nos ha 
concedido. 13 lo cual también hablamos, no con palabras enseñadas por 
sabiduría humana, sino con las que enseña el Espíritu, acomodando lo 
espiritual a lo espiritual. 14 Pero el hombre natural no percibe las cosas 
que son del Espíritu de Dios, porque para él son locura, y no las puede 
entender, porque se han de discernir espiritualmente.  
 
Romanos 7:6 Biblia Amplificada Pero ahora estamos libres de la ley, 
habiendo terminado todas las relaciones íntimas, habiendo muerto una vez 
y para siempre en lo que estábamos sujetos y cautivos, así que ahora 
servimos no bajo [de obediencia] el régimen viejo de códigos de normas 
escritas,  la letra, pero bajo [obediencia a la inspiración] del espíritu nuevo 
[de vida].  
Romanos 8:15 Pues no habéis recibido el espíritu de esclavitud para estar 
otra vez en temor, sino que habéis recibido el espíritu de adopción, por el 
cual clamamos: ¡Abba, Padre!  
 
Toda relación íntima con la ley ha terminado. Nuestro caminar Cristiano 
según el Nuevo Pacto no es obedecer las normas escritas, sino ahora es 
ser dirigidos por el Espíritu Santo que nos activa y que revela las cosas 
que se nos han sido dadas libremente a nosotros de Dios. Estas cosas sólo 
se pueden discernir espiritualmente.  
 



Juan 6:63 El espíritu es el que da vida; la carne para nada aprovecha; las 
palabras que yo os he hablado son espíritu y son vida. 
 
El Espíritu Santo revela el misterio. Colosenses 1:17 Cristo en mi la 
esperanza de Gloria. La Gloria de Dios y la Justicia de Dios son sinónimos. 
Tenemos un enemigo de la justicia que pervierte los caminos de Dios. 
Hechos 13:10 Puesto que el misterio del Evangelio se revela a nosotros 
por el Espíritu Santo, esto nos hace sospechar que el enemigo ha 
pervertido el papel del Espíritu Santo.  
 
¿Por qué, después de tanto años de estar caminando como cristianos con 
el Espíritu Santo viviendo y morando en nosotros, la mayoría de 
cristianos saben tan poco acerca de su verdadera identidad en Cristo?   
Todo el que nace por segunda vez se le ha dado el Espíritu Santo.  
 
Hechos 2:21, 38-39 
2 Corintios 6:17,19 El Espíritu Santo es nuestra conexión.  
 
¿Sabes lo que tienes? Tengo una computadora. Su capacidad de uso se 
limita a mis conocimientos. Ese concepto puede ser aplicado de la misma 
manera a la obra del Espíritu Santo en nosotros. Necesitamos saber lo que 
tenemos. Si no lo hacemos, el enemigo nos puede dar un sonido que suena 
bien pero esta pervertido en la verdad y que no producirá el mismo fruto.  
 
Romanos 7:18 El Antiguo Pacto obra por fuerza de voluntad del hombre 
y su razonamiento. Lo que el hombre quiere hacer, no lo puede hacer 
porque carece de la fuerza de Dios para llevarlo a cabo, porque se apoya 
en sí mismo y en el poder de su fuerza.   
Efesios 2:8-10 El Nuevo Pacto obra por gracia. Gracia es definido en la 
concordancia Strong como “como la influencia divina sobre nuestros 
corazones y su reflejo en nuestras vidas”.  
 
Por gracia somos salvos. La palabra salvos significa ser liberados de la 
condenación o estar liberados. ¿Liberados de qué? Liberados de la 
condenación que viene por la ley. Romanos 7:18 
 
Somos hechura de Dios. Dios escribe su vida en nuestros corazones a 
través de la gracia que se lleva a cabo por obra del Espíritu Santo.  
2 Corintios 3:3,6 



 
Ya no estamos obligados por las limitaciones de la carne. Dios hace por 
nosotros lo que no podemos hacer nosotros por nosotros mismos, cómo 
Él nos estimula a la verdad a través de la activación del Espíritu Santo.  
 
Romanos 7:6 Biblia Amplificada  Pero ahora estamos libres de la ley, 
habiendo terminado todas las relaciones íntimas, habiendo muerto una vez 
y para siempre en lo que estábamos sujetos y cautivos, así que ahora 
servimos no bajo [de obediencia] el régimen viejo de códigos de normas 
escritas,  la letra, pero bajo [obediencia a la inspiración] del espíritu nuevo 
[de vida].  
 
2 Corintios 3:8 el ministerio del Espíritu es llamado también el 
ministerio de justicia.   
 
2 Corintios 3:7, 9 El ministerio de la ley es llamado el ministerio de 
condenación y muerte.  
 
2 Corintios 3:11 el ministerio de la ley ha sido quitada. Aunque 
queremos hacer lo correcto, no tenemos la fuerza de voluntad para 
hacerlo y esto produce muerte y condenación. Romanos 7:18 
 
Romanos 8:2 Porque la ley del Espíritu de vida en Cristo Jesús me ha 
librado de la ley del pecado y de la muerte.  
 
¿Qué es el reino de los cielos? Romanos 14:17 justicia, paz y gozo “en el 
Espíritu Santo”.  
 
¿Dónde está el reino? Lucas 17:21 El reino está dentro de ti. El reino de 
Dios está obrando desde adentro hacia afuera por la obra del Espíritu 
Santo.  
 
1 Corintios 2:9-14 el hombre natural, según su sabiduría natural no 
puede recibir las cosas de Dios. Necesitan ser avivados espiritualmente 
por el Espíritu Santo. Las cosas espirituales vienen sólo a través de la 
revelación, a lo que Dios escribe en sus corazones palabras de verdad.  
 
Romanos 8:6 Porque el ocuparse de la carne es muerte, pero el ocuparse 
del Espíritu es vida y paz.  



 
2 Corintios 3:14-18 a menos que lo que sabemos acerca de Dios es 
espiritualmente activado, tendrán un velo sobre sus ojos y serán 
incapaces de discernir la verdad espiritual. El Espíritu Santo quita ese 
velo.  
 
El Espíritu Santo nos hace conscientes de Dios.  
 
Hebreos 10:14-17 
Judas 20-21, 24 
Juan 16:13-15 
 
El Espíritu Santo no es tu conciencia por lo tanto no funciona a través de 
tu conciencia. Tu conciencia es afectada por las circunstancias y las 
emociones y es como un Yo-Yo, arriba y al minuto abajo, pero el Espíritu 
Santo si limpia nuestra consciencia de inconstancias.   
 
El Espíritu Santo presenta “un conocimiento” que no está conectado a 
nuestro esfuerzo consciente. Esta es la manera cómo funciona conmigo. 
Puedo estar estudiando la Palabra, enfocándome en cierta Escritura y 
fallando en no discernir lo que está me está diciendo.  
Me gusta trotar, mientras que lo hago no uso del iPod, solo pongo un pie 
delante del otro y disfruto del escenario que tengo delante de mí, así de 
pronto, se me viene un pensamiento, tal vez acerca de la Escritura que no 
estaba entendiendo y Dios me revela lo que significa exactamente ¿estaba 
pensando en ello? No, fue activado espiritualmente. Otra manera que 
trabaja el Espíritu en mí, es cuando oró por alguien, de repente sé algo 
acerca de alguien que no sabía antes, nadie me lo dijo. ¿Cómo se lo que 
sé? El Espíritu Santo me lo reveló. Cuando le ministro a esa persona le 
hablo acerca de lo que el Espíritu Santo me reveló y esto tiene un impacto 
de vida de cambio en la persona por la cual estoy orando ya que ellos 
reconocen que lo que dije tenía que ser de Dios, y produce un sentido de 
esperanza que está basado en la fidelidad de Dios. Hebreos 10:22-23  
 
 
 
 
 
 



La Blasfemia al Espíritu Santo 
 
Hemos sido enseñados a creer que el Espíritu Santo es quien señala 
nuestras faltas y nos anima hacerlo mejor la próxima. Hemos estado 
oyendo una voz que no es la del Espíritu Santo. Este es el enemigo, 
Satanás, quien es el acusador. La definición de la palabra Satanás de 
acuerdo a la concordancia Strong es “acusador”.  
 
Satanás trabaja a través de nuestra conciencia. Causa que seamos 
conscientes de nosotros, o en otras palabras, causa que pongamos 
nuestro enfoque en las cosas de la carne que son temporales. 1 Pedro 
1:23-25 Viene a través de la acusación; lo hace haciéndonos creer y 
pensar que la voz condenatoria viene del Padre.  
2 Corintios 11:13-15 Satanás se disfraza como ángel de luz. Lo que 
representa puede sonar bien, pero está basado en el engaño debido a que 
no viene de Dios aunque creamos que sí.  
 
Juan 16:7-11 El Espíritu Santo reprende (convence) al mundo de pecado, 
justicia y juicio. Él no está señalando nuestras faltas una por una. Nos dice 
que debemos poner nuestra confianza en Jesús ya que en Jesús es donde 
encontramos nuestra respuesta. Nos convence de que somos justos 
debido a que en Jesús hemos sido hechos justicia de Dios. Y luego 
convence de juicio, porque “el príncipe de este mundo ya fue juzgado”.   
Lo que Satanás ha hecho es voltear los papeles. Nos hace creer que Dios 
es el acusador y somos los acusados, cuando realmente es ¡Satanás es el 
acusador y nos condena! 
  
Juan 3:16-18 Jesús no vino a condenar al mundo. Vino a salvar al mundo 
de la condenación y este sentimiento de condenación sucede cuando 
nuestro enfoque se coloca en la carne. No es Dios quien nos condena a 
juicio. Nuestro propio esfuerzo nos impide experimentar las cosas 
buenas de Dios.    
 
Marcos 3:24-29 nos habla acerca de la blasfemia al Espíritu Santo. Dice 
que una casa divida no puede permanecer. En otras palabras, una 
persona que entretiene dos pensamientos o ideas diferentes no será lo 
suficientemente fuerte para mantenerse firme cuando la oposición 
venga.  Si quieres robarle a alguien le muestras un pensamiento opuesto. 
Blasfemia significa mal representar a alguien diciendo algo acerca de 



ellos que es lo opuesto a la verdad.  La Biblia dice que cualquiera puede 
blasfemar acerca de alguien pero cualquiera que blasfeme contra el 
Espíritu Santo, no tiene jamás perdón, sino que es reo de juicio eterno. 

Esta palabra perdón significa libertad de la condenación o sea que nunca 
seremos libres de la condenación. El Espíritu Santo continuamente nos 
está edificando y diciendo que por un sacrificio una vez y para siempre 
ya fuimos santificados y hechos perfectos para siempre. Cuando el 
Espíritu Santo nos habla que Jesús ha proporcionado nuestro perdón y 
justicia, otra voz diferente opuesta nos señala los defectos de la carne. 
Esta voz nos puede estar diciendo, ¿Cómo puedes agradar a Dios? ¿Cómo 
puedes llamarte justo? “Mira lo que has hecho”, cuando entretenemos 
estos pensamientos, estamos dividiéndonos y nuestra casa no prevalece.  
Llegamos a estar llenos de condenación y a estar débiles espiritualmente.  
 
La Escritura dice que cuando blasfemamos contra el Espíritu Santo 
estamos en peligro de la condenación eterna, o en otras palabras, nunca 
seremos libres de la condenación que proviene de la voz de acusación del 
enemigo.  
 
2 Timoteo 2:25-26 el enemigo causa que vengamos a estar cautivos en 
la condenación, oponiéndonos en nosotros mismos.   
 
¿Cómo podemos oponernos a la casa de Satanás y dividirlo? Cuando él 
nos presenta pensamientos que se originan en la carne, se les refuta con 
lo que Dios ha hecho ya en nosotros en el espíritu ¡Nos ponemos de 
acuerdo con Dios!  He sido hecha perfecta para siempre, la obra de Jesús 
es suficiente para mí.  
 
1 Juan 3:20-21 pues si nuestro corazón nos reprende, mayor que 
nuestro corazón es Dios, y él sabe todas las cosas. 21Amados, si nuestro 
corazón no nos reprende, confianza tenemos en Dios.  
 
Nuestro corazón puede condenarnos cuando Dios no nos está 
condenando y cuando nuestro corazón no nos condena, confianza 
tenemos en Dios.  
 
Hebreos 10:35 No perdáis, pues, vuestra confianza, que tiene grande 
galardón {pago de la especie} de recompensa. Si creemos que estamos 
bendecidos, experimentaremos las bendiciones de Dios sin medida. Si 



creemos que no somos dignos de recibir las bendiciones de Dios, no 
esperaremos que Él nos bendiga, y recibiremos lo que esperamos.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Ministros del Espíritu 
 
2 Corintios 3:5-6,17-18 ministros del espíritu glorifican a Dios. Ellos 
ministran las cosas de la vid permitiendo al Espíritu fluir a través de ellos. 
La abundancia en su ministerio viene de Dios y el fruto de su ministerio 
produce vida y libertad a los que ministra.   
 
El ministerio de acuerdo a la ley siempre producirá condenación. Esta 
designado a matar.  
 
Romanos 2:17-24 los ministros de la ley blasfeman (mal interpretan) 
el nombre del Señor. Cuando la ley es ministrada, Dios no está siendo 
confirmado como buen proveedor.  
 
¡Todos ministran alguna cosa!  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Contristando el Espíritu Santo 
 
Mateo 7:17 Así, todo buen árbol da buenos frutos, pero el árbol malo da 
frutos malos.  
 
Efesios 4:29-30 Ninguna palabra corrompida [algo que está separado 
de la fuente de vida] salga de vuestra boca, no hables acerca de ti mismo 
ni de otros ¡como si no tuvieran un Salvador! 
 
Ministros de gracia [lo que el Espíritu Santo ministra] hace que las 
personas sean libres.  
 
¡Nunca ministros de la ley! Mateo 23:4,13 es de las personas cautivas las 
que no pueden entrar en las cosas del reino.  
 
Efesios 4:31-32 quítense las palabras malas [blasfemia en contra de 
Dios] habladas. Dios dice que nos ha proveído todo lo que pertenece a la 
vida y la piedad. Cuando hables con las personas háblales palabras de 
vida que traen esperanza a sus situaciones. No les hables en tu carne ya 
que la carne no produce vida.  
 
Efesios 4:22 ¡Despójate del Viejo hombre! 
Efesios 4:24 ¡Vestíos del Nuevo hombre!  
 
Hechos 10:38 cómo éste anduvo haciendo bienes y sanando a todos los 
oprimidos por el diablo. La opresión del Diablo viene en forma de una 
mentira que pone todo el peso de la carga de la actuación del hombre 
sobre los hombros de él.   
 
1 Corintios 2:2-4 me propuse no saber entre vosotros cosa alguna sino 
a Jesucristo, y a éste crucificado. Quita tus ojos de la capacidad del 
hombre para seguir y en lugar de eso pon tu confianza en el poder y la 
fidelidad de Dios.   
 
2 Corintios 5:14-19 ¡El hombre Viejo está muerto!  
 
Los ministros del Espíritu conectan a las personas con el poder de Dios y 
¡los hacen conscientes de Dios!   
 



Discerniendo la Mentira 
 
Romanos 8:15 Pues no habéis recibido el espíritu de esclavitud para estar 
otra vez en temor, sino que habéis recibido el espíritu de adopción, por el 
cual clamamos: ¡Abba, Padre!  
 
¡Hay dos leyes, dos voces, dos tipos de fruto! ¡Ten cuidado, pues, cómo 
oís! Lucas 8:18 
 
Hebreos 5:12-14 hasta que podamos aprender a distinguir la diferencia 
entre la voz de Dios y la voz del enemigo seremos siempre bebés 
cristianos. Muchos cristianos están buscando desesperadamente por 
respuestas debido a que se han dado cuenta que no funciona. Están 
buscando por una llave que les abrirá todo.   
 
La llave es: ¡tienen que aprender a reconocer y ejercitar la verdad!  
 
1 Timoteo 4:1-3, 7-8 
 
Hebreos 6:1-6 ¡Detrás de toda mal fruto hay una mentira! A sus ojos lo 
que Jesús hizo en la cruz no fue suficiente.  
 
¿Cuál es el fruto de la ley?  Condenación, frustración, acusación y derrota.  
 
¿Cuál mentira estas creyendo que está produciendo esto en ti? ¿La obra 
de Jesús es suficiente para ti? ¿Cuál es la verdad? ¿Qué ministraría el 
Espíritu?    
 
Cada vez que el fruto de la ley se encuentra, hay una mentira involucrada, 
y necesitas ejercitar la verdad. Cuando la mentira te dice, no puedes 
vencer esa situación, esa es una mentira porque la Palabra dice que puedo 
hacer todas las cosas en Jesús que me fortalece. Escribe la mentira. Luego 
busca lo que dice la Palabra referente a esa mentira, escríbela y luego 
ejercita la verdad. Divide la casa del enemigo confrontando la mentira con 
la verdad, y ¡hazlo tan frecuentemente como la mentira venga a ti!  
 
Romanos 6:4 Porque somos sepultados juntamente con él para muerte 
por el bautismo, a fin de que como Cristo resucitó de los muertos por la 
gloria del Padre, así también nosotros andemos en vida nueva.  



Anda en vida nueva por la gloria [opinión de Dios] del Padre. ¡Diga lo 
que Dios dice! 
 
Proverbios 18:10 Torre fuerte es el nombre [posición que tienes en 
Jesús (en la vid)] de Jehová; 
Hemos llegado a ser expertos en reconocer nuestro pecado. Que no nos 
libera. En cambio necesitamos volvernos unos expertos en lo que la cruz 
significa para nosotros. Necesitamos enfocarnos en la fidelidad de Dios 
para proveer para nosotros y no en lo que nosotros podemos proveer 
para nosotros mismos. Romanos 3:3-4 
 
Nuestra fe se vuelve poderosamente activa cuando reconocemos toda 
buena cosa que tenemos en Cristo Jesús; reconociendo todo lo que 
tenemos en Él somos como la rama que está en posición de recibir todo 
lo que viene de la vid. ¡Él es nuestra provisión! Quita tu mente del 
problema y ponla en la fidelidad de Dios quien prometió ser nuestra 
fuente.  
 
Filemón 1:6 para que la participación de tu fe sea eficaz en el conocimiento 
de todo el bien que está en vosotros por Cristo Jesús.  
 
2 Pedro 2:3,8-9,12 Su divino poder provee todo que necesito que 
pertenece a la vida y la piedad. Si no estoy experimentando la provisión, 
es porque he olvidado la posición en la que he sido puesto debido a la 
cruz. Necesitamos acordarnos los unos a los otros de quienes somos. 
Necesitamos acordarnos quienes somos. Somos las ramas que reciben 
todo de la vid. Si escaseas en algo, pon los ojos en el poder de Dios para 
proveer lo que necesitas. Padre, no tengo la habilidad para manejar esta 
situación. Espíritu Santo, aviva las cosas que necesito entender para ser 
más que vencedor en esa área.  
¡No lo puedes hacer en tu propio poder! Romanos 7:18 ¡esa es la mentira 
porque no es suficiente! 
Necesitas aprender cómo puedes valientemente correr a tu fuente y ser 
un receptor o recibidor.  Hebreos 4:14-16 
 
 
 
 


